
“Et vivre, c‘est ne pas se résigner” (A. Camus)

COMPTE RENDU DU CDAS DU 26 mars 2015

Cette 1ère réunion de l'action sociale 2015 s'est tenue en présence des délégués issus des élections 
professionnelles du 4 décembre 2014. 

En préambule, la parole est donnée à la Directrice Régionale des Finances Publiques qui précise que
le  CDAS est une « instance de dialogue apprécié qui permet un liant utile de convivialité dans un
climat et des conditions de travail pas toujours faciles. C'est également une instance qui permet de
maintenir des moments qui ressourcent »
Elle intervient ensuite sur les divers aspects de l'action sociale : 

– l'arbre de Noël dont le spectacle a été apprécié et salue le travail des bénévoles derrière la
déléguée et son équipe,

– Importance des liens retraités / actifs,
– Geste auprès de ceux qui sont en détresse,
– Importance de la restauration collective y compris les coins repas,
– Contingent des logements préfectoraux.

FO a ensuite lu la déclaration liminaire commune.

Le Président donne les réponses suivantes :
.- Il se dit, pour cette année, rassuré sur les moyens financiers : lors du CDAS de novembre, une
baisse de 20% était envisagée, or elle n'est que de -3,80%. C'est mieux que ce que l'on aurait pu
attendre ! 
Par  contre,  les  ajustements  budgétaires  opérés  par  l'administration  centrale  risquent  d'être
défavorables dans l'avenir.
- Concernant le poste d'assistant de délégation supprimé, le Président a reçu le collègue concerné.
Ce dernier, bien qu'affecté sur un poste « chorus régional » reste sur le même site auprès de ses
anciens collègues de la Délégation. 
Le  Président  reconnaît  que  la  déléguée  et  son  seul  adjoint  se  trouvent  aujourd'hui  en  grande
difficulté par rapport à la charge de travail. Il restera vigilant quant au bon fonctionnement de la
délégation, car, pour lui, l'action sociale a un véritable rôle d'amortisseur social.

Orientations ministérielles pour l'action sociale 2015 : 
Le Président souligne notamment la revalorisation du ticket  restaurant  de 5 à 6 € ,  l'aide à la
parentalité (garde enfants, soutien scolaire..) en expérimentation dans 3 régions. Le Président espère
une mise en place de cette mesure dès 2016.

Pour la délégation FO : 
- si notre organisation se félicite de l'augmentation de prix du ticket restaurant, il est regrettable que



le reversement de la part agent soit portée au budget général sans compensation sur le budget de
l'action sociale.
-  sur  la  baisse  du  budget,  nous  rappelons  que  la  baisse  des  actifs  sur  3  ans  correspond  à
l'augmentation du nombre de retraités. Le budget devrait donc être stable et non amputé de 3,80 % .
- l'action sociale doit rester primordiale dans un contexte défavorable. 

- Sur la suppression du poste d'assistant, FO demande que le collègue continue de travailler pour la
délégation puisque  à ce jour, aucune formation correspondant à sa nouvelle fonction ne lui a été
dispensée (depuis février!) 
Le Président va dans notre sens et refera le point avec le correspond Chorus ; affaire à suivre...

Propositions d'actions locales pour 2015 : 
Après débats, les actions suivantes sont retenues  :

1) Les sorties :
– Visite à la Cité des Sciences. 
– Visite Musée D' Orsay et croisière sur la Seine.
– Château de Versailles (Grandes Eaux) 
– Tour Eiffel et aquarium du Trocadéro

2) Les mini-colos de la Toussaint,  l'EPAF n' assurera pas les colonies au plan national pour
raison budgétaire.
3) Consultations psychologue  
4) Consultations CESF   (Conseiller en économie sociale et familiale) réservé aux collègues

en grande difficulté financière qui ne prétendent à aucune prestation familiale et n'ont
pas déposé un dossier de surendettement.(après avis des assistantes de service social)

Lors du vote,  FO a voté « contre » en raison de la baisse significative du budget (plus de 4000€)
mais a tenu à souligner la qualité du travail de la délégation.

Convention de restauration avec la CPAM du Havre.
Le Président demande aux OS de voter sur ce point afin de permettre aux agents du CFP Havre
Centre hospitalier et les agents de la Direction des douanes de pouvoir se restaurer à proximité de
leur lieu de travail. Il indique qu'il restera vigilant sur la fréquentation du restaurant administratif,
rue Général Leclerc vu le coût des derniers investissements réalisés.

Vote unanime « Pour ».

F.O. intervient ensuite sur le problème de  confidentialité du nouveau bureau de l'assistante de
service social du Havre.
Le Président s'engage à faire les travaux nécessaires. (sur le budget de la DRFiP)
Affaire à suivre !

Date du prochain CDAS :
Jeudi 4 juin 2015.  Il  portera sur le rapport  d'activité de la délégation, celui des assistantes de
service social et le renouvellement du délégué.

Représentants F.O. : 
titulaires : Béatrice AMEDEE, Claude ANCELOT et Odile LEFRANÇOIS
suppléants : Olivier FOURNIER, Franck GANABISINSKI et Dominique SALINE


